

DESDE EL ALMINAR

# ¿Y, las alternativas?

Se ha tornado en una costumbre, desde José Manuel Pey y Jorge Tadeo Lozano, y más tarde con Simón Bolívar y Joaquín Mosquera y Arboleda, la búsqueda del nuevo presidente de la República de Colombia, apenas se posesiona el titular electo en concordancia con la Constitución vigente. Muchas veces se han establecido secuencias abiertas o encubiertas que han pretendido establecer la sucesión para los períodos inmediatos como los subsiguientes.

Con el juramento durante la posesión, se desata una especie de misión en donde muchos interesados comienzan su tarea, en la cercanía o distancia del Capitolio, para buscar candidatos afines a los más variados intereses en donde no se excluyen los beneficios personales.

No ha concluido su primer día de mandato, cuando comienzan a surgir nombres ahora incluyendo tímidamente mujeres que podrían ocupar el renombrado Solio de Bolívar, aunque pudiera pensarse también en el de Santander.

A dos meses de la primera vuelta electoral para definir el Presidente de Colombia, para el cuatrienio 2022-2026, el ciudadano común y libre de compromisos previos se encuentra en una especie de encrucijada para decidir ahora su voto y confirmarlo o modificarlo en los próximos sesenta días.

El paisano oye, lee y ve, a toda hora y en cualquier sitio, infinidad de mensajes, unos seguidos de otros, sobre las cualidades buenas o malas de todos los candidatos, a veces absurdamente contradictorios.

Ahora, como nunca antes, las redes de comunicación social ejercen un poder agresivo con la difusión de la información que incluyen una avalancha de definiciones; noticias, verdaderas o ficticias; mitos; temores; agresiones; exaltación de toda clase de pasiones; exhibición y animación de fobias; acoso electoral y toda clase de mensajes escritos, auditivos o de imágenes, utilizadas para apoyar o rechazar a un determinado candidato.

No es de extrañar que algunas radiocomunicaciones y la prensa en menor

grado, porque lo escrito, escrito se queda, mediante estrategias abiertas o sutiles prestan sus vías para ser poco objetivos con referencia a los candidatos partiendo de sus antecedentes; sus personalidades; sus aliados; sus programas; y todo aquello que se aparta de la publicidad política pagada pero que se difunde en no pocas ocasiones a página, minuto o fotografía seguidas.

Ojalá el panorama oscuro, no por lo pésimo sino por la falta de claridad, que exhiben los programas, cambie para bien de los colombianos.

En el país siempre ha existido la rutina de controvertir las tesis de los opositores, y ello está muy bien porque la contradicción es un arma de incalculable valor para la búsqueda de la verdad. Sin embargo, cuando se ejerce por quien aspira a lo mismo, cargo de presidente, tiene la obligación de presentar las alternativas que deberá utilizar durante el ejercicio del poder, si es elegido.

Ello, también es válido para quien controvierte las tesis de los candidatos y ejerce un cargo de dirección o representación. Porque se ha vuelto una usanza expresar: ¡Eso no es así! Bueno, y el ciudadano espera que se produzca a continuación: ¡Debe ser así!

Las respuestas podrán ser enunciadas, desde: ¡No hay que modificar nada, todo está bien! O, el cambio hay que hacerlo de acuerdo con otras estrategias que se enuncian y se explican, si es del caso.

Lo más fácil es decir: ¡No se puede, está mal el planteamiento y se argumenta! Y se acabó. Pero de vuelta: ¿Dónde están las alternativas?

Una y mil veces ha sucedido que en la campaña se combaten ideas y estrategias de toda clase pero a la hora de gobernar se adoptan esas mismas premisas combatidas y con un ligero disfraz, las presentan como suyas y: ¡Se hizo la luz!

*Nota: Cuidado con el veredicto de la margarita. ¡Mucho, poquito, nada!*



Jorge Raad Aljure ♦ jraada@yahoo.com

**Muchos destruyen, pocos construyen y casi todos terminan en lo mismo.**

HE DICHO

“ La misma incertidumbre, la misma angustia, sin ayuda de las autoridades, nadie responde (...) esto se quedó en que mi hijo está desaparecido, en que lo asesinaron, que el cuerpo está en X o Y lugar.”



Milena Ramirez, madre de Juan David Valencia, de 15 años, secuestrado por Los Caparros hace un año.

LA PATRIA, marzo 28 del 2022

OASIS



Gonzalo Gallo

Hoy es el día para salir de la cárcel del desespero, renovar mi fe y buscar senderos de esperanza.

No voy a seguir enredado en lo que me hace infeliz, es la hora de parar, cerrar círculos y abrir otras puertas.

Confío en ti, Dios mío, y en mí para quitar las piedras del camino, enfrentar la realidad y avanzar con nuevos bríos.

No escatimo esfuerzos y me atrevo a volar con las águilas porque soy un ser valioso e irrepentible.

Amado Dios, quizás estoy mal por pensar mucho en los otros y muy poco en mi mismo y en mi felicidad.

Elijo amarte y no sigo en el fango de la desdicha solo por querer complacer a los demás y tener su aprobación.

Muy unido a ti Dios de amor, paso mi fe de las palabras y la mente al corazón y a mi vida cotidiana. Confío y amo.

Contigo Jesús puedo abrir un nuevo cauce a mi potencial. Hoy es el día para quererme y volver a soñar.

@gonzalogallog

PROTAGONISTA

## Encanto



La película de Disney *Encanto*, inspirada en Colombia, ganó el Premio Óscar a la Mejor Película Animada, durante la 94 edición de estos galardones, que se celebró en el teatro Dolby de Los Ángeles (EE.UU.). “Tenemos que agradecer a todo el país de Colombia”, dijo sobre el escenario Jared Bush, codirector de la cinta junto a Byron Howard, al recibir la estatuilla.

# Hidrógeno verde prende motores en Colombia

“Creo que los próximos 1.000 unicornios (empresas que tienen una valoración de mercado de más de mil millones de dólares) no serán un motor de búsqueda, no serán una empresa de medios, serán empresas que desarrollen hidrógeno verde, agricultura verde, acero verde y cemento verde” Larry Fink, gerente Black Rock (mayor gestor de activos del mundo).

El 18 de marzo 2022 fue un día histórico para Colombia al presentarse los dos primeros proyectos pilotos de hidrógeno verde (origen energía renovable)

en la historia del país ambos en Cartagena. Primeros pasos para generar el hub del Caribe del hidrógeno. Región clave para la generación de demanda interna y posterior oferta al exterior.

El primero, Ecopetrol mayor consumidor de hidrógeno en el país con 130 mil toneladas año (90% hidrógeno gris origen combustibles fósiles) compró un electrolizador a la empresa H2B2 para la producción 20 kilogramos diarios de hidrógeno con 270 paneles solares con agua industrial de la refinería de Cartagena.



Juan Manuel Salazar Gómez

**Por su posición geográfica privilegiada y abundancia en fuentes de energía renovable Colombia podrá suministrar hidrógeno verde a precio competitivo tanto Europa, Asia y Norteamérica.**

Evitando la emisión 6 toneladas de CO2 al mes. A esto hay que sumarle la compra de una hidrógenera a la empresa Linde para cargar con hidrógeno el Toyota Mirai (en japonés futuro). Vehículo cero emisiones con Record Guinness en autonomía de 1.360 kilómetros. Este proyecto se encuentra dentro del plan estratégico de hidrógeno de la empresa. Más de 18 oportunidades identificadas por la empresa. Anunciando para finales de año un proyecto de movilidad con un bus de hidrógeno en Bogotá. Para el año 2022-2024 se

espera una inversión de 200 millones de dólares en desarrollo de proyectos y estudio.

El segundo, Promigas un hito para Latinoamérica al tratarse del primer proyecto de hidrógeno con blending es decir inyección de hidrógeno verde en la red de gas natural. Este caso compró un electrolizador a la empresa NEL alimentado por 324 paneles solares con uso del agua del acueducto de Cartagena que le permitirá en la primera fase producir cerca de 1,574 kilo-

gramos al año de hidrógeno verde. Evitando 6 toneladas CO2 al año.

En Colombia no se han fijado aún los precios al carbono, pero la Ley 2169 de Acción Climática establece en su artículo 16 Reporte Obligatorio de Emisiones para todas las personas jurídicas públicas, privadas y mixtas (falta reglamentación de la ley) ¿Saben lo que esto supone? Limitaciones futuras a la generación de emisiones. Quien no entienda esto ahora puede ver en riesgo su supervivencia empresarial.

Por su posición geográfica privilegiada y abundancia en fuentes de energía renovable Colombia podrá suministrar hidrógeno verde a precio competitivo tanto Europa, Asia y Norteamérica. Desde EcoDisruption diseñamos proyectos de hidrógeno verde con fuentes financiación internacional y acceso a tecnología.

El 3 de abril a las 12 en el YouTube de Global Shapers Manizales realizaremos el conversatorio virtual retos de la economía del hidrógeno con excelentes ponentes internacionales como Mathias Kasek (Alemania), Manuel Abeledo (España) y Marcos Rupérez (España).

¡El futuro es ahora!